

# EL FARO

Año VI. -- Número 1.323

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 20 de enero de 1939

## Avanzando siempre con brío y decisión insuperables

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

#### del Cuartel General del Generalísimo

#### AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

Nuestras valientes tropas, con un brío y una decisión que superan a cuanto pudiera decirse, han continuado, en el día de hoy, su avance en tierras de la provincia de Barcelona, llegando a profundizar en algunos sectores más de quince kilómetros, arrollando cuantas resistencias ha tratado de oponer el enemigo a nuestro avance.

En el sector Norte se han ocupado y rebasado los pueblos de Tarrója, Sanmartí de la Morena, Torreseta y Grá y las posiciones de Mas de Monistral, Pital, Torreta, Caserío Penant, Prot de Grá, Tudela y Llor.

En el sector Central, nuestras fuerzas han llegado en decidido avance al pueblo de Cunills, que dista quince kilómetros de la base de partida del día de hoy, ocupando además los pueblos de la Guardia, Pilosa, Segur, Sanmartín Sasgayolas y Montfalcó y la posición de Agulla Grossa.

En el sector Sur, nuestras tropas han ocupado también y rebasado los pueblos de Salarros, la Nau de Gaya y la Riera, y las posiciones de Coll de Camp, vértice Solana, Mas d'en Bosch, Puig Ariño, vértice la Mola y Caserío Rubials.

La derrota que se ha infringido al enemigo ha sido grande, pues aparte de los prisioneros cogidos, que sumaban a media tarde varios centenares, han quedado en nuestro poder depósitos de municiones, víveres, vestuario y armamento, que por su importancia no han podido clasificarse.

En Andalucía nuestras tropas siguen rectificando su línea a vanguardia, haciendo al enemigo gran cantidad de muertos y pasando los prisioneros de hoy de un centenar.

#### AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En el brillante avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas, además de los pueblos y posiciones que se han citado en el anticipo del Parte, se han ocupado y rebasado los siguientes:

(Pasa a la página segunda).

ENERO

21

1937

El parte oficial de guerra dijo textualmente:

"En el aire dos aviones enemigos bombardearon, en el día de ayer, la población civil de Ceuta, dejando caer varias bombas en el Mercado que produjeron 36 muertos, la mayoría gente humilde y entre ellos, nueve indígenas".

En este segundo aniversario del salvaje hecho, reiteramos a las familias de los caídos la expresión de nuestra condolencia.

## Lo conseguido ayer por nuestro glorioso Ejército:

CONQUISTAR otros 42 pueblos en Cataluña.

DESALOJAR al enemigo de 35 posiciones fuertes.

HACERLE más de 2.000 prisioneros en Cataluña y Andalucía.

ENTERRAR piadosamente un millar de muertos del enemigo.

CAPTURAR dos depósitos de municiones; una central telefónica; armamento en cantidad; víveres; vestuario, etc.

DERRIBAR dos aviones rojos.

AVANZAR en Cataluña más de 15 kilómetros.

RECTIFICAR posiciones a vanguardia en el Sur.

\*\*\*

## Inglaterra no secundará

a Francia en ninguna aventura que se derivase de una intervención de París en el conflicto español.

(Página 10).

## Se van sabiendo de Tarragona, cosas que parecen increíbles

San Sebastián, 19. -- Escribe un corresponsal de Logos, desde Tarragona: "He conocido hoy datos sobre a vida en la capital liberada que apenas podrán ser creídos en nuestra retaguardia. Semanalmente se distribuían por persona diez céntimos de arroz y quince de lentejas. En total, 250 gramos de alimentos, a más de un cuarto de kilo de pan tres veces en la semana. De otras cosas no se tiene ni recuerdo. Patatas hace seis meses que no se conocían. Ultimamente se estableció en los restaurantes un cubierto económico que se componía de un

plato de coles y otro de carne de caballo o vaca, cocida con agua, pues aunque parezca increíble en Cataluña no había aceite. El precio de este cubierto era de trece pesetas. No puede esto extrañar, pues costaba tres pesetas la limpieza de las botas y 24 una caja de betún.

En los primeros días del Movimiento la población de Tarragona adoptó una actitud pasiva. Mas pronto hicieron su aparición los incontenibles de Barcelona, que comenzaron entonces los crímenes. Se asesinaba por llevar corbata, por usar bigote y por tener las manos finas.

#### DIEZ HORAS TRABAJAN LOS OBREROS DEL CAMPO

Valencia, 19. -- Ha comenzado en esta provincia la recogida de aceituna.

En la faena se emplean vecinos de varias localidades, cualquiera que sea su sexo y edad, durante diez horas en cada jornada.

## «FRANCO

es el tipo más elevado del patriota»

Granada, 19. -- Las últimas palabras del Doctor Rice, en una conferencia dada en Nueva York, fueron éstas:

"Franco es el tipo más elevado del patriota, del verdadero español, es un ferviente católico, un brillante "leader" y un soldado humanitario".

El Doctor Rice, que es protestante, ha relatado los horrores de la España roja que visitó, escuchándole cuatro mil personas y varios obispos y cardenales de Norteamérica.

## Ante la inminente liberación de Barcelona

### Declaraciones del señor Serrano Suñer

Zaragoza, 19. -- El ministro de la Gobernación, don Ramon Serrano Suñer, que se encuentra en esta capital, ha hecho interesantes declaraciones a los periodistas.

Ha dicho: "Estando próximo el momento en que Barcelona sea rescatada para España, el Gobierno espera que todas las provincias realizarán la tarea de honor de socorrer y alimentar a todos nuestros hermanos que han sufrido un cautiverio largo y cruel.

Espero que en todos los puntos se organicen convoyes y trenes con donativos de los buenos españoles, consistentes en pan, leche condensada y otros artículos alimenticios.

Ahora que la liberación de Barcelona es inminente, pienso también que nuestros hermanos que viven en América y siguen con ansiedad estas horas de la guerra, tendrán presente la situación de Cataluña, enviando un barco con otros artículos alimenticios.

De igual manera, de la mayoría de las provincias de España hay ofrecimientos de voluntarios no encuadrados

para prestar en Barcelona funciones auxiliares de orden público.

En Zaragoza, se que hay más de mil voluntarios inscritos para este fin; ello me satisface grandemente porque coloca a Zaragoza en un primer plano."

#### EL GENERAL CARMONA OFRECE UN ALMUERZO AL MINISTRO DE HOLANDA

Lisboa, 19. -- El Jefe del Estado, General Carmona, ofreció un almuerzo hoy en su palacio al ministro de Holanda, asistiendo el jefe del Gobierno, señor Oliveira Salazar, el ministro de Marina y otras destacadas personalidades.

El General Carmona pronunció un extenso y elocuente discurso. Dijo, entre otras cosas, que el orden y la paz eran necesarios para los países como Portugal y Holanda, mostrando su satisfacción por la visita del crucero holandés más moderno, lo que expresaba una prueba más de sólida amistad entre ambos países.

Termino pidiendo salud para la Rei

na de Holanda y prosperidad para el noble pueblo que regenta.

El ministro de Holanda contestó con frases emocionadas, diciendo que agradecía profundamente las palabras del Jefe del Estado portugués y la brillante recepción dispensada a los jefes y oficiales del crucero de su país que visitaba Lisboa.

Por último dedicó grandes elogios a la formidable obra de Gobierno de Portugal, haciendo votos por la continuación de su progreso y grandeza.

#### EN DOS DIAS SE HAN REPARTIDO EN TARRAGONA MAS ALIMENTOS QUE LOS ROJOS DISTRIBUIAN CADA DOS MESES

Valladolid, 19. -- Datos concretos de la obra del Auxilio Social en Tarragona: en las últimas 48 horas se han repartido a la población civil más de cien mil panes, cincuenta mil latas de conserva y otros cinco mil kilos de carne. En total más de tres kilos de alimentos por habitante.

Los habitantes de la capital afirman que llevan recibido en dos días más alimentos que antes recibían en dos meses.

CRONICA DE GUERRA DEL FRENTE CATALAN, POR EL TEBIB ARRUMI

## «Mi general, mañana hay que llegar hasta aquí»

He aquí una nueva modalidad de la táctica del Caudillo. Este hecho que hoy vamos a registrar aún no se había dado en toda la campaña. Porque, amigos que me escucháis, hoy se ha avanzado de tal forma que parecía como si nuestras divisiones, en lugar de estar empeñadas en una gran batalla, se encontrasen en una parada militar. No es ni mucho menos porque no hayan tenido en frente enemigo. Lo han tenido casi todos los Cuerpos de Ejército que combaten en Cataluña y muy tenaz y duro en la resistencia, sobre todo, en el sector del centro, por Igualada; pero como si no hubiese habido un solo rojo. El avance ha sido en toda la línea de este tremendo frente que va desde la orilla misma del Mediterráneo por las inmediaciones de Vendrell a las peñas pirenaicas de la zona de Seo de Urgel, comprendiendo una extensión lineal de más de 150 kilómetros. No hay exageración en lo que voy a decir: las operaciones de hoy hacen el efecto de algo así como un hecho singular del mando para comprobar hasta qué punto la conexión que existe en nuestra fuerza, y medios de que dispone para la gran batalla final de Cataluña. Parecía como si el Generalísimo hubiese dicho anoche al general Dávila: "Mi general, mañana hay que llegar hasta aquí"; y al proferir estas palabras hubiese puesto su cinta métrica sobre el mapa de Cataluña. Y hasta ese "hasta aquí" los batallones han llegado sin la menor vacilación, acompañadamente, casi con perfecta sincronización. Como en una gran parada en que a todas las fuerzas transmite el cornetín las órdenes "al frente marchen" y todas las unidades adelantan el mismo paso y la misma dirección, siempre al Este, siempre hacia el mar, siempre hasta el último confín de nuestra querida tierra española de la región catalana. Y cuando el cornetín ha lanzado su toque de alto, todas se han parado conservando la misma dirección en la nueva táctica. Diecisiete kilómetros han adelantado las líneas que estaban más rezagadas y siete, las que estaban en dirección costa-este más adelantadas. En toda esta perfecta organización del Ejército imponderable en todos los elementos de lucha ha quedado demostrado la obra de Franco, que además de ganar la guerra, está dotando a España de un Ejército que no admite superación, hoy por hoy, en el mundo. La

## Del Parte Oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera página).

En el sector Norte, los pueblos de Rucabella, Grá, citado en el avance, La Morana, Hostafranchs, Cedó, Rivo y Preñicosa y las posiciones de Mas del Guardia, Mas de la Cluella, Trulls, los Canales, El Castelló, vértice Serra Castilla y Tudela.

En el sector central, los pueblos de Malgrat, Castellnou de Clujas, Clujas, Vergós Monfancó Murallal, el Astort, Veciana, Iglesia vieja de Santa María de Miralles, y las posiciones de Monte Grcells, Ermita de San Sebastián, vértice Masanet, Bocaplana y Agulla Grosa, citado en el avance, habiendo quedado cortada la carretera de Tarrroja a Galaf y bat.ca por el fuego la de de Galaf a Prat del Rey.

En el sector Sur, los pueblos de Aiguaurcia, Vilarrabona, Rabona, Monferrí, Masllorrens, Juncosa, Ardena, Bonastre, Poll de Montomet y Torre de Grubana, y las posiciones del vértice el Castellá, Plana Matania, altura de Alba, Mas de Catasamenta, vértice Cova y Francal, y Ermita de Santa Cristina.

Suman varios centenares los muertos causados a los rojos y solo una de nuestras columnas ha recogido más de quinientos. Los prisioneros hechos hoy son mil cuatrocientos ochenta y cinco, entre ellos, varios jefes, unos cuarenta oficiales y una compañía completa de pontoneros.

En Andalucía, ha sido tan grande el castigo sufrido por el enemigo al retirarse a vanguardia nuestra línea, que han quedado en nuestro poder más de trescientos muertos, entre ellos un oficial de Estado Mayor con la documentación de la 107 brigada, cuatrocientos veintiocho prisioneros, muchos fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores, morteros, una telefónica y un depósito de municiones, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo, han sido derribados hoy, en el frente de Cataluña, un Curtis y un rata, seguros.

Nuestra aviación, ha seguido cooperando a las operaciones y ha bombardeado eficazmente las concentraciones de fuerzas enemigas.

Salamanca, 19 de Enero de 1939.-III Año Triunfal.-De orden de S. E.-El General Jefe de Estado Mayor.-Francisco Martín Moreno.

perfecta organización de nuestro Ejército ha hecho posible que no haya sido preciso parar un solo día el avance, por que el trabajo de adelantar la artillería, las segundas líneas, las bases de aprovisionamiento y evacuación, se han ido realizando a la par que nuestra vanguardia avanza, poniendo la bandera santa de España, cada día unos kilómetros más adelante del escaso campo en que todavía se agita y actúan, como tiranos, los rojos. El parte os dirá con detalles, los pueblos y vértices con que contamos. Yo sólo os diré que las comunicaciones con Franco están desde hoy muy amenazadas y que Calaf e Igua-

lada, por el centro y Vendrell por la costa están bajo el tiro de la artillería ligera de Franco. La mayor parte de las unidades del centro y del sur de la provincia de Barcelona, pisan tierra imponente más rápidamente de lo que se podía pensar y el enemigo sigue desarticulado, ofreciendo sus altibajos típicos de desmoralización, pues mientras en un sector resiste con tenacidad rayana en la locura, en otros, apenas ve aparecer a nuestros soldados, salen huyendo los marxistas sin aceptar más que tiroteos propios de escaramuzas fuera todo de la trascendente batalla que se está librando. La contienda que se libra día por día, pone de relieve el empuje y espíritu de nuestros muchachos y la pericia de los mandos. Y no caben superaciones, porque si un Tercio de Requetés avanza con ímpetu arrollador, una bandera de Falange le acompaña al mismo ritmo; si los Regulares se superan, la Legión y los voluntarios no les ceden un ápice como tropa de primerísima calidad. Todos, cada día más enardecidos en el coraje de servir a la Causa y a las órdenes del Caudillo, por la sed de glorias de la nueva España.

Creo que esta jornada militar de hoy pasará a los anales de la historia bélica del mundo como un modelo de perfecta sincronización y potencia y de buena táctica. Ha sido como un alarde, si se quiere, como una jactancia nuestra. Si los mandos rojos tuviesen conciencia de su proceder, como nunca ha brá sentido su inferioridad ante la gran máquina de organización y adiestramiento de nuestro Ejército. Quizás en el fondo de esta gran maniobra de nuestro Ejército al avanzar moviéndose en toda la línea existe una nueva demostración del espíritu generoso de Franco que en víspera del asalto final ha querido demostrar al enemigo cuál es la principal maniobra que va a desarrollarse. Pero para ellos, es inexplicable esta nueva lección generosa, por que pasados unos días, muy pocos, su catástrofe será decisiva para los rojos y la realidad, tremenda, trágica, sangrienta e inevitable.

## ¡Es que somos unos bárbaros pegando!

Barcelona, 19. — Entre carcajadas de alivio a la trágica situación que se vive en esta capital, ha sido escuchado el discurso radiado anoche por el "general" Rojo, quien habló de la "fenomenal" "facciosa" en Cataluña, reconociendo que había logrado "determinados avances"... (Nada de mentar a Tarragona, Reus, Cervera...) Justificó el avance diciendo que "para lo bárbara que era la ofensiva, con grandes cantidades de tanques y cañones, no era mucho lo conseguido por los "facciosos". Este mismo Rojo, "general" ultra rojo, fué el que sentó la siguiente "doctrina militar", a raíz de "aquello" de Brunete: "No importa gran cosa una derrota, porque de ella se obtienen siempre grandes ventajas militares, como la resistencia, la disciplina y la práctica maniobra, o sea lo que hace que un ejército sea fuerte". Ya se está viendo a fuerza de derrotas, el ejército que manda Rojo tiene una admirable fortaleza... para retroceder en todos los frentes.

### EL CONDE CIANO EN YUGOSLAVIA

Belgrado, 19. — El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, llegó a las nueve de la mañana de hoy a esta capital, acompañado de su séquito. Era esperado en la estación por el presidente del Consejo y ministro de Relaciones Exteriores, el ministro de Italia en Yugoslavia, y gran número de periodistas llegados de Roma. Acudieron también varios cientos de jóvenes "camisas verdes" que se instalaron en el andén.

El Jefe del Gobierno fué el primero en adelantarse a dar la bienvenida al ilustre ministro italiano.

La muchedumbre que se congregó a la salida de la estación y calles del recorrido rompió el cordón formado por los camisas verdes, ofreciendo calurosos testimonios de simpatía a los dos estadistas, que se emocionaron mucho al observar esta manifestación espontánea del pueblo yugoslavo.

El diputado del distrito dirigió un saludo, en lengua italiana, al Conde Ciano, reafirmando los vínculos estrechos de amistad de los dos países, rogándole que aceptase el pan, según costumbre tradicional. El alcalde hizo este ofrecimiento, y también una señorita, ataviada con el traje típico del país le hizo un inválido este ofrecimiento.

El Conde Ciano, en respuesta a las frases del diputado del distrito, dijo que se encontraba muy satisfecho por tan cariñosa acogida, correspondiendo al cordial saludo que le fué dirigido, en nombre de toda la Italia Fascista.

Después el almuerzo, el presidente tomó asiento en un tren especial, con el Conde Ciano, dirigiéndose al Castillo en donde se celebró la partida de caza, que duró hasta las tres de la tarde.

### ORDENES Y CONSIGNAS DE EXTERMINIO ES LO QUE ESTA DANDO DE SI LA F. A. I.

Zaragoza, 19. — Se han cogido a algunos prisioneros unos ejemplares de "Solidaridad Obrera" de Barcelona, de fechas actuales. En uno de ellos, a grandes titulares encabeza así una de sus consignas tremebundas: "Pedimos a todos los militantes de C. N. T. y F. A. I. que aumenten su vigilancia en la retaguardia para llegar de una vez al exterminio de obreros y empleados simpatizantes con el fascismo".

## Un valioso obsequio de los católicos Norteamericanos

Burgos, 19. -- Ha llegado a esta ciudad el Rvdo. Padre Pablo Rami, de la Orden de San Vicente de Paul, procedente de los Estados Unidos.

Esta ilustre personalidad eclesástica, ha publicado en un importante periódico norteamericano, interesantes artículos en los que expuso los ideales católicos por los que lucha la España de Franco, y ahora ha querido demostrar a los católicos españoles como sienten la nueva España los fieles de Norteamérica, entregando cincuenta cajas con casullas, imágenes religiosas y otros objetos sagrados, de un valor superior a cincuenta mil dólares.

## ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva. se vende. Razón: en EL FARO.

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una gillotina casi nueva y una coseadora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forradas y sin forrar. Imprenta Olimpia. Tel. 67.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, número 25.

Se gratificará la persona que entregue en esta Redacción la pluma WATTERMANS, perdida en carretera de Sarchal a la Marina.

Se vende una radio gramola marca Water Ker, con 11 lámparas. Razón: café La Plata. Hadu.

SE NECESITA piso, tres habitaciones y cuarto de baño. Dirigirse por escrito a J. C. esta Administración.

SOBRES para farmacias en la Imp. Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsa, a medidas especiales. Imprenta Olimpia. Tel. 67. Ceuta.

SE VENDEN dos motores, corriente continua. Razón: EL FARO.

¿DESEA USTED VENDER SUS MUEBLES? Llame al Teléfono 8-1-9 Oficina Local de Colocación Obrera

"El artículo que del decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."

DEFUNDAS SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

## Aquí, FRANCO. Allí, NADA.

### CARECEN DE PLAN

Carecen en absoluto de plan y ni siquiera se pueden encontrar en la mayoría de los casos, indicios de un pensamiento lógico y razonable. Uno de nuestros ministros ha dicho, recientemente, que la enseñanza principal de la guerra de España, era una vez más la superioridad de la defensiva sobre la ofensiva. Semejante afirmación resulta incomprensible, a no ser que se pretenda que, a la dirección de la guerra, debe serle indiferente el resultado final de la misma. ¿Dónde se ha visto que la ofensiva haya permitido a los gubernamentales obtener el menor resultado definitivo? En cambio los nacionales han logrado continuas ventajas, hasta tal punto, que su victoria parece hoy día segura a cuanto siguen de cerca el desarrollo de esta guerra. Verdad es que no han cesado, desde el primer día, de conservar la iniciativa en las operaciones y su manera de actuar ha consistido en una serie ininterrumpida, de sucesivas ofensivas.

### NO TIENEN NOCION DE LA MANIOBRA

Cierto es que los gubernamentales no han entendido mejor la defensiva, que la ofensiva. La han practicado de tal manera, que los partidarios de aquella, tienen verdaderamente el derecho de negar todo valor a semejante experiencia. Defensivo, no significa, precisamente, esperar lo que hará el enemigo; espera paciente y pasivo, como si el éxito propio, debiese ser una sencilla consecuencia del fracaso del asaltante. La batalla defensiva supone, ante todo, una fase preliminar que, lo mismo que en la ofensiva lleva aparejada la maniobra reconocimiento de los movimientos del adversario, investigación de sus intenciones, concentración de las propias fuerzas. Este arte de reunir las fuerzas propias, en el momento y lugar oportunos, es tan indispensable en la defensiva, como en la ofensiva. Desde el histórico combate entre Hodacios y Curiaecos, el agresor ha tratado siempre de batir a su enemigo en detail; puede adoptar la apariencia de una defensiva, pero el talento consiste siempre en encontrarse con todas las fuerzas propias concentradas haciendo frente al ataque principal. En 1937, los gubernamentales son derrotados, sucesivamente en Bilbao, en Santander y en Gijón. Todas sus fuerzas reunidas, desde el primer momento, hubieran probablemente obtenido mejor resultado. Los gubernamentales tenían también o por lo menos habían tenido, el dominio del mar. ¿Qué han hecho de él? Les hubiera permitido acumular refuerzos en el frente atacado. Esto era maniobra estratégica. Pero tan poca noción tenían de la maniobra estratégica, como de la maniobra táctica.

La batalla defensiva no se corrige solamente de una fase preliminar y de un choque. Una vez quebrado el esfuerzo del asaltante, termina la batalla con un acto ofensivo que tiene, como toda victoria, a la destrucción, cuando menos moral, del adversario. La defensiva no es por consiguiente más que una actitud transitoria. La ofensiva continúa siendo, siempre, la línea de conducta normal, la que conduce al resultado final. Verdad es que semejante concepción de la batalla defensiva supone, igual que en la ofensiva, un ejército de calidad. Me siento inclinado a decir que aún presenta más dificultades que la ofensiva; es siempre más fácil preguntar, que responder.

### EN RESUMEN: EN UNO DE LOS BANDOS, EXISTE FRANCO; EN EL OTRO NO HAY NADA

La mediana calidad de los ejércitos gubernamentales, debida a la política, explica a su vez la pobreza de las operaciones. Se ha atribuido, algunas veces esta pobreza a la insuficiencia del material de guerra, pero

## Una Miaja... de general en los frentes del Sur

El fracaso de los ataques rojos en el Sur, los mismos que, según declaró Miaja, iban a constituir inmediatamente un enorme tirón que repercutiría en Lérida... ha puesto nuevamente a Miaja en su eterno candelero de fracasado. Y cada vez que esto se repite, vuelven las preguntas de la gente: ¿quién es este Miaja? ¿qué hace? ¿cómo es él?

¿Cómo será de conocido, que nadie sabe decir cómo se llama de nombre! Unos se lo imaginan llamándose Servando; otros, Gumersindo, o Pancracio... pero ni Juan, ni José, ni Francisco. ¿Por qué? No se sabe. ¡Cosas de la idiosincrasia!

En Madrid le han puesto infinidad de mote: "Miaja de general"; "Emperador de la Cibeles"; "El rata número 1 de los sótanos de Hacienda"; "El general Pijama"; "El rival de Bruno, o el héroe de Brunete"; "El corresponsal del Cairo" (donde tiene enchufado a su hijo mayor); "El rey de las lechugas" (su alimento favorito); "Gran Cruz Garabitas"; etc. Pero el más corriente de todos es el primero: "Una Miaja de general".

El bravo defensor de la ex-capital de la República pasa la vida en los sótanos del ministerio de Hacienda, en la calle de Alcalá. Se trata, como todos sabemos de un viejo edificio construido en la época de Carlos III con fuerte arquitectura de grandes sillares pétreos. ¡Miaja se cuida de las bombas! El ministerio de la Guerra - Palacio de Buenavista - está cerrado y allí sólo existe un depósito militar. Los sótanos del ministerio de Hacienda constan de dos pisos. Uno de ellos, después de grandes reformas - mamparas, luz, ventilación y calefacción eléctricas - fué ocupado por Miaja, que reservó una escalera para él solito. Además, nadie puede entrar a verle sin antes dejar las armas que lleve - aunque se trate de un miliciano - a un centinela que da una chapa o contraseña para canjearla a la salida.

En los patios del Ministerio sólo puede entrar el automóvil de Miaja. Y cuando Miaja sale a la calle se interrumpe el tráfico. Avisan con anticipación. Dos motociclistas ponen en marcha sus máquinas. El coche de es colta se sitúa convenientemente. Gran expectación: Sale Miaja con su caza-

no hay motivo para que las tropas gubernamentales estén peor dotadas de él, que las tropas nacionales. En los comienzos de la guerra, por el contrario, la mayoría del material del ejército regular quedó en manos de las milicias gubernamentales. A partir de esta época, Gubernamentales y Nacionales han sido abastecidos por el extranjero. Los primeros, como dueños del oro del Banco de España, han tenido facilidades para el pago que no tuvieron los Nacionales. En cuanto a las liberalidades de gobiernos extranjeros, si es que realmente existieron, o mejor, en cuanto a las facilidades de pago acordadas a unos u a otros, es lo verosímil que se hayan podido equiparar. La verdadera debilidad de los gubernamentales, es técnica; se manifiesta en todos los grados de la jerarquía, comenzando por el más elevado, aquel donde se ejerce la dirección de la guerra. De la incapacidad del gobierno, se derivan todas las demás. En uno de los bandos, existe Franco; en el otro no hay nada.

En nuestro número de 16 páginas, de pasado mañana, domingo, publicaremos la interesante página de FALANGES UNIVERSITARIAS

dora de paño caqui - no siempre lleva pijama - bastón de mando y cubierta su enorme calva con un gorro cuartelero sin borla! Sin borla, porque según los rojos, semejante airoso complemento es "fascista", y claro...

### TIENE MAL GENIO Y ES MUY MAL HABLADO PARA NO SER MENOS QUE PRIETO

El general Miaja, muestra claras huellas de envejecimiento desde "lo de Brunete". Se le ha agriado el aquellas jornadas. Se le ha agriado el humor que nunca fué bueno. Suelta "tacos" detonantes en competencia con Indalecio Prieto que es su pesadilla.

Recibe de mal talante a sus jefes y oficiales de Estado Mayor, poniéndoles cara muy seria, la famosa seriedad del burro y les dirige eructos, bufidos y gestos tan elegantes como toco eso.

Dicen los que viven junto a él que su gorro cuartelero sin borla que antes aparecía erecto sobre el luciente cuero cabelludo, ahora está fofo y arrugado. Y que cuando de Barcelona se recibe algún comunicado oficial en el que Negrín, Companys o cualquiera otro jerifalte rojo extremete algún ditirambo hacia el "heroico milite", piedad angular del "ejército" del pueblo, Miaja suele hacer al leerlo, un cierto movimiento con los dedos de su mano derecha muy corriente en las gentes de educación primaria.

### SU GRAN PROGRAMA ULTIMO: LLEVAR "A LOS DE QUEIPO" HASTA PORTUGAL

Cuentan los prisioneros rojos hechos en el Sur que Miaja está colérico, agazapado en un caserío bastante distanciado del frente y llenando sus contornos de tacos y blasfemias hablando constantemente con Madrid por teléfono y pidiendo a voces que le manden "internacionales, cañones gordos y aviones". Y cuando le hacen alguna objeción, contesta: "de aquí no me muevo, si no me mandáis todo lo que pido".

Ha resuelto, pues, el problema de las lechugas: en el caserío las come a todo pasto. Y está a sus anchas. En su justo ambiente: Es una lechuga más.

El Subsidio Familiar no es una liberalidad, es un principio de justicia social, promesa firme del Estado Nacional Sindicalista

## DOS RESPUESTAS

Al aficionado a las estadísticas que nos escribió preguntando a cuánto asciende lo que cada día se recauda en España por concepto del ticket de subsidio, le contestamos que solamente hemos conseguido los siguientes datos bien pueden servirle de base matemática para obtener algunos cálculos deductivos por el fin estadístico que persigue.

"Lo recaudado por el Subsidio del Combatiente, desde marzo de 1937 a octubre de 1938, se ha elevado a pesetas 10.637.011'18, y lo satisfecho por el mismo concepto a 4.226.242'75, con superávit de 6.410.768'43, que ha sido entregado al fondo de la Central del Subsidio, en Burgos.

Los beneficiarios por este concepto han sido 43.609."

Esos datos se refieren solamente a Guipúzcoa.

Al lector que nos escribió diciendo que el ministro Sr. Fernández Cuesta habló, en un discurso, de la palabra "camarada", y deseaba conocer el párrafo textual, le informamos que no

## RETORNO DEL TEATRO

Suma alegría y contento es para todos los enamorados de las Bellas Artes, el observar cómo éstas van tomando papel de novedad en los tiempos actuales.

Colindantes con las nuevas directrices del Nuevo Estado español, vemos resurgir una verdadera pléyade de noveles artistas, máxime en lo que atañe al campo de las letras, sirviéndonos de gran satisfacción el magnífico empuje que han tenido éstas al cabo de dos años y medio de guerra.

El menosprecio con que hasta ha poco lapso de tiempo se miraba a la Retórica en sus tres aspectos. Lírica, épica y dramática, ha sido en buena hora reemplazado por un amor sin límites hacia las cumbres del Parnaso español, pudiendo una vez más decirse sin lugar a titubeos, que el apogeo de la literatura, como el de las demás artes, corre parejas con los altos y bajos de cualquier Historia nacional.

Así vemos cómo ya el primer toque de clarín de la actual campaña, fué acompañado de himnos adecuados a la expresión de sus notas triunfales. Más adelante observamos constantemente resurgir loables lirios, que hasta el presente yacían dormidas en las sombras de la inactividad.

Compañero de una gesta cualquiera en esta guerra, ha sido el romance español, detrás del cual vienen composiciones de mayor vuelo, como el poema de Pemán titulado "La bestia y el ángel".

En lo que respecta a la dramática, es donde con mayor claridad se ve el soberbio despertar del teatro clásico, en lucha contra la arrolladora avalancha del cinematógrafo.

Y no es que con esto quiera yo incubar sentimientos de animadversión contra el cine, no. Solamente recordar como el cine se iba apoderando por completo de la pantalla, la cual nos ocultaba el arte que se encierra detrás de ella: la escena teatral.

Merced a esfuerzos de toda loa, vuelve el teatro a sentar plaza de actualidad en las famosas tablas españolas y en tal sentido puede considerarse Ceuta como una de las primeras ciudades que han hecho reverdecir el gusto al teatro hispano, ya que muy a menudo vemos actuar en los coliseos de la localidad, una multitud de aficionados que, seleccionados a tiempo, pueden ser el día de mañana unos maestros de la escena teatral.

Adrián Guerra

Ceuta, 17 de enero 1939.—III Año Triunfal.

EMPRESARIOS: La Caja Nacional de Subsidios Familiares pone a vuestra disposición poderosas facilidades para el cumplimiento de las obligaciones que entraña la ley con la entrega del impreso 8, juntamente con la cuota inicial en cualquiera entidad bancaria o Caja de Previsión, has cumplido tu obligación de este mes de enero. Si tienes cuenta corriente, da el orden de pago a tu banquero.

# CEUTA

*La matoralera ha de ir todo a punta,  
le corrigida en la pda del sudito  
ovando en suelta mano etc el  
concepito 14 Marzo 1939*  
*Francisco*

TRAS EL TELON

## Próxima actuación en Tetuán del Cuadro Artístico «España»

Para fecha próxima está anunciada la actuación del Cuadro Artístico local "España", en el Teatro Español de Tetuán.

Este excelente Cuadro que con tanto acierto dirige el admirado "Papá Abuelo", ofrecerá al público tetuaní el mismo programa que tanto éxito obtuvo en nuestra ciudad durante cinco veces que fué presentado.

Es suficientemente conocida la labor desarrollada por "Papá Abuelo". Antes, con sus pequeños artistas ante los micrófonos de la Radio local y ahora con sus "mayores", magníficos actores, sobre los escenarios de Marruecos. El público de Tetuán que en distintas ocasiones ha aplaudido incondicionalmente a la Agrupación ceutí, que cuenta en aquella capital con verdaderas simpatías, volverá ahora a presenciar nuevamente a estos entusiastas aficionados de la Farándula en un programa que, por su originalidad y buen gusto, renovará con éxito mayor a los alcanzados anteriormente sobre el escenario del Español tetuaní.

La primera parte del programa la integra ese grupo de excelentes artistas que en todas cuantas comedias han representado, demostraron suficientemente sus grandes aptitudes artísticas, ofreciéndonos actuaciones propias de verdaderos profesionales. Sobre el escenario del Teatro Español representarán el gracioso juguete cómico en un acto "La Real Gana" e intervendrán en su reparto la notabilísima Carmen Avalos, la encantadora dama joven Ana-Maria Notario y los aplaudidos Eduardo González Viso (Papá Abuelo), Manuel Sánchez Pérez y Blas de Almenara.

A continuación se representarán las encantadoras Estampas Canarias.

El éxito alcanzado por estas Estampas Canarias, llenas de color y de ambiente, donde unos preciosos decorados y un típico vestuario es el complemento para tan bellas canciones y bailes de aquellas deliciosas Islas, sería apoteósico, sin duda alguna, pues tenemos entendido que en Tetuán aún no se ha hecho nada típicamente canario.

En estas Estampas intervienen 40 artistas de ambos sexos y las "isas", "folias" y "malagueñas" se suceden, en el más pintoresco espectáculo.

Como fin de fiesta, el dinámico Alejandro ha montado dos preciosos números de conjunto, que integran las ya famosas "Galas Faranduleras". El primero es un fox americano en el que toman parte las bellísimas Chola Martínez, Afriquita González, Mary del Carmen, Lely Martínez, Lourdes Maestre, Leonor Martínez, Ana María Notario y Carmen Maestre, acompañadas de Exedito Calderón y Paquito López-Perea. El segundo número es el Boleto de Ravel, combinado con el son de "Enamorada", originalísimo y sugestivo número, que seguramente causará una magnífica impresión en el público tetuaní.

Un programa, en suma, lleno de atractivos y que gustará extraordinariamente en Tetuán.

## CARTELERIA

CERVANTES

Programa para hoy. Continua de 6 a 1 TRES estrellas de primera magnitud en el magnífico film PARAMOUNT:

REDIMIDA

que se proyecta hoy únicamente.

## La Actualidad Deportiva

"Allende el Estrecho, el Xerez bató por un margen amplísimo al Ceuta-Sport, pese a la voluntad del equipo ceutí y a la rapidez de algunos de sus elementos.

En su casa, el principal defecto del equipo marroquí, la falta de coordinación en la defensa y en el ataque le llevó nuevamente a la derrota. Los jerezanos, ágiles y entusiastas, atacaron constantemente, dominando al team ceutí."

Todo esto lo dice "Kriterium", desde las columnas de "El Correo de Andalucía", aunque ustedes no lo crean.

Mientras tanto, nosotros en la misma inopia. ¡Y esperando que "El Correo" dijera todo lo contrario!

¿A que va a resultar ahora que el Ceuta-Sport perdió el domingo?

\*\*\*

La prensa portuguesa da por terminado el asunto del traslado del gran defensa del equipo nacional español, Quincoces, a Portugal, para actuar en clubs lisboetas.

Quincoces, ante la invitación, había pedido 15 contos por la firma de la ficha y tres contos mensuales.

El club que quería contratar sus servicios le contestó ofreciéndole la mitad. O sea, 7.500 escudos al estampar la rúbrica, dos contos por mes y viaje para él y sus familiares. El compromiso sólo era valedero por seis meses.

\*\*\*

El calendario del torneo regional vizcaíno es el siguiente:

15 enero: Athletic - Erandio; Oriamendi-Sestao.

22 enero: Erandio-Oriamendi; Sestao-Arenas Guecho.

29 enero: Sestao-Athletic y Oriamendi-Arenas.

5 febrero: Erandio-Sestao y Arenas-Athletic.

12 febrero: Arenas-Erandio y Athletic-Oriamendi.

La segunda vuelta, los mismos encuentros. Los partidos del Athletic y del Erandio se ventilarán en San Mamés. Los del Arenas y Sestao en Ibaiondo y los del Oriamendi en Lasasarre.

\*\*\*

Los jugadores que hasta la presente ha conseguido "atrapar" el Zaragoza F. C. son los siguientes: Olivares, Ruíz, Pelayo, Alonso (defensa), Gómez, Primo, Salicas, Municha, Ortuazar, Tomás...

Es decir casi el mismo Zaragoza de antaño. No falta más que Lerín en la portería.

\*\*\*

Definitivamente, en el torneo regional de Guipúzcoa tomarán parte seis clubs. A saber: Real Sociedad de San Sebastián, Deportivo Alavés, Aurrerá de Vitoria, Club Rentería, Real Unión de Irún y Tolosa F. C.

\*\*\*

El domingo coresponde descansar al Ceuta-Sport en el torneo andaluz. Seguramente no desperdiciará la fecha y actuará en un magnífico match que se está montando a beneficio de Frentes y Hospitales.

Es posible que mañana podamos dar más detalles sobre este interesante encuentro.

OUT

## NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña doña Josefa Borges esposa del capitán de Intendencia don Alberto Romero Fernández. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud. Felicítanos a los señores de Romero, por tan fausto acontecimiento familiar.

## Los estrenos cinematográficos

EL NEOFITO

En el Cervantes tuvimos risa continua con la exhibición de la película "El neófito", cuyo principal intérprete es J. M. Brow, más conocido por "Bocazas".

Chicos y mayores rieron a mandíbula batiente las tribulaciones de que está repleto este film y la fina comicidad del popularísimo "Bocazas", que hace en aquel una de sus mejores creaciones.

El Cervantes se vió repleto de público en cuantas sesiones fué proyectada esta cinta graciosísima.

LOS QUE DANZAN

En Apolo los aficionados a las cintas policíacas tuvieron en "Los que danzan" su plato favorito.

Lleno de intriga y misterio, como todos los films de este género, despertó el interés de los espectadores desde sus primeras escenas, aumentándolo progresivamente a medida que su trama se desarrolla sobre el plateado lienzo.

Cuenta este film en su reparto interpretativo con los admirados artistas españoles Antonio Moreno, P. Alvarez Rubio, Martín Garralaga y la encantadora María Alba.

## BUENOS DIAS

Hoy es Viernes, 20 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

SANTORAL: Santos Fabián y Sebastián.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Antonio Sancho.

Para pasar el rato. De 6 a 1, en el Teatro Cervantes: "Redimida".

Sorteo de la Cruz Roja de ayer: 47.

EMPRESARIOS: En este mes de Enero ha de hacer efectivo el pago de la cuota inicial en el rémisen de Subsidios Familiares. Los impresos de la Caja Nacional os serán facilitados en la Caja de Previsión o en las entidades bancarias de vuestra residencia.

## EN BROMA Y EN SERIO

¡Francia, Francia, que te quemas! Andate con gran recato y no te metas de gorra donde nadie te ha llamado.

¿Qué, ridiez, te importa a tí que en casa de Don Fulano, el verdadero señor eche escaleras abajo a todos los criminales que con sangre la mancharon?

¡Qué manera de meterse en los asuntos extraños!

¡Cómo se ve que París, no París el Homeriano, nunca ha sentido de cerca el paso de los rojazos!

Los ve, sí, muy peripuestos pasearse por su lado, hechos todos unos "Pascuas" o Alvarez de "Papagayos"; pero que ahonde un poquito y verá que de gusanos encuentra en los que son vuños aunque llevan guantes blancos.

Nosotros que ya los vimos durante más de dos años, sabemos bien lo que hacemos al pegarles sin descanso.

¿Qué dice de esto la Francia que no está de nuestro lado?

Piense muy bien lo que hace y ¡a Perpignan con los dados!

ANGELIN.

## Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

COMISION INSPECTORA DE CEUTA  
Censos de Destinos

Se recuerda a todas las Entidades y Organismos Oficiales y particulares, Empresas colectivas e individuales, y dadores de trabajo de toda clase, la obligación ineludible en que se encuentran de presentar dentro del actual mes de enero en las Oficinas de esta Comisión Inspectora, calle Teniente Arrabal núm. 2, relaciones comprensivas de todas las personas empleadas en sus dependencias, establecimientos o talleres, determinando también el número de Caballeros Mutilados colocados en cada una. Ejemplar duplicado de esta declaración, deberá ser remitido por los obligados a ello a la Dirección de Mutilados de Guerra, Salamanca.

Los impresos podrán ser recogidos en estas Oficinas.

Ceuta 19 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Presidente,  
Pedro de Benito

## Estado del comerciante don Joaquín Zapico

Parece que se encuentra algo mejorado de las heridas recibidas en un accidente de automóvil, el comerciante de esta localidad don Joaquín Zapico, que se encuentra en la Clínica del Doctor don Enrique Ostalé, lo que celebramos, ya que ansiamos verdaderamente que esa mejoría vaya en aumento, deseando su completa curación y convalecencia.

## Capítulo de sucesos

### DOS MUJERES HERIDAS EN RINA

En el día de ayer fueron asistidas por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia de nuestra ciudad Antonia García, de 30 años de edad, natural de Algeciras, la cual presentaba una erosión en el dorso de la mano de recha como dicho facultativo diagnosticó como leve y que fué producida en rina con Jimo Ben Jearin, de 32 años, la cual igualmente fué curada en dicho establecimiento, apreciándose una herida por disparo en el pabellón de la oreja derecha, habiendo declarado haber sido hecha por la anteriormente citada.

Antonia, una vez curada, fué conducida a su domicilio y la Jimo a la Comunidad Musulmana, habiéndose dado cuenta al juzgado correspondiente.

### POR APEARSE DE UNA CAMIONETA EN MARCHA

Ayer fué curado por el facultativo de guardia de la Clínica de Urgencia el niño de 12 años de edad, natural de Algeciras, Antonio López, el cual presentaba la probable fractura del radio izquierdo, por su parte inferior y una erosión en la rodilla derecha, todo lo cual se lo produjo al ir a apearse de una camioneta en marcha que hace el servicio público a Villa Jovita. Una vez curado convenientemente, fué conducido a su domicilio situado en la mencionada barriada, habiendo pronosticado su estado como menos grave.

### CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer fueron asistidos en este benéfico establecimiento, Amparo Guillén, de 48 años de edad, natural de Gibraltar, la cual presentaba una herida punzante en la mejilla izquierda, producida casualmente, siendo su estado leve.

También fué asistido el niño José Martínez, de cuatro años de edad, natural de Ceuta, el cual fué curado de una confusión producida en la rodilla casualmente, siendo su estado leve, según prescripción facultativa del doctor de guardia de dicho establecimiento.

José Fernández, de seis años de edad, natural de Ceuta, fué asistido de la probable fractura del codo izquierdo, producido casualmente, siendo el diagnóstico emitido por el facultativo de guardia como de menos grave.

La anciana de 60 años de edad, Antonia Ruiz, natural de Málaga, fué asistida de una herida producida casualmente en el dorso de la mano izquierda y pronosticada como leve por el facultativo de guardia.

## Asamblea general

### DE LA SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS "SANTA ISABEL"

Para las doce horas del día 22 de los corrientes, está anunciada una asamblea general ordinaria que celebrará en su domicilio social, Villacampa núm. 6, la Sociedad de Socorros Mutuos "Santa Isabel".

Dado los grandes beneficios que representa el pertenecer a dicha Sociedad y el número de socios que actualmente cuenta en nuestra ciudad es de esperar que la concurrencia sea numerosa y que en ella se han de tratar de asuntos importantes relacionados con la buena marcha de la misma.

## Fiscalía Superior de la Vivienda

### DELEGACION DE CEUTA AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los propietarios y administradores de fincas urbanas, la obligación que tienen de dar cuenta en esta Fiscalía en un plazo que terminará el 31 del mes en curso, de cuantos partidos o locales tengan cerrados o desalquilados por todas las causas, para la cual en la Fiscalía se facilitarán los ingresos adecuados para ese fin.

Ceuta 16 enero 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Fiscal

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

### CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA CEUTA

#### Notas sobre el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

##### A LOS EMPRESARIOS

En el corriente mes de enero, los camaradas empresarios habrán de abonar el importe del DOCE POR CIENTO, sobre jornales, sueldos y toda clase de emolumentos efectivamente devengados por sus trabajadores durante el mes de noviembre último.

Para cumplir dicha obligación, todos los empresarios entregarán el importe del referido DOCE POR CIENTO, en las Oficinas Bancarias de esta población, para que éstas lo transfieran a la cuenta abierta por la CAJA NACIONAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, en los siguientes Bancos de Santander: Hispano Americano, Español de Crédito, Bilbao.

Según lo previsto en el artículo 60 del Reglamento, aquellos patronos que no ingresen las cuotas en el periodo señalado, sufrirán un recargo del DIEZ POR CIENTO, sin perjuicio de la sanción que por la demora proceda.

##### A LOS OBREROS

Todos los trabajadores al servicio de un empresario, que tengan dos o más hijos menores de catorce años, y se crean con derecho a percibir el subsidio, que se abonará a partir del mes de marzo inclusive, podrán recoger de la Secretaría de esta C. N. S. todos los días laborables—de 11 a 1 y de 4 a 8—los impresos declaraciones de familia, indispensables para el percibo del subsidio, y que se entregarán gratuitamente. Una vez rellenos estos impresos con letra clara y legible, habrán de llevarlos al Ayuntamiento, para que sean debidamente visados, entregándolos, hecho esto, a sus patronos respectivos.

##### A LOS EMPRESARIOS

Los tres impresos—declaraciones de familia—que les sean entregados por sus obreros, acompañados de un impreso—relación de envío—que recogerán previamente en esta C. N. S., los enviarán a la CAJA COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION, SEVILLA—para que por ésta sean registrados.

La CAJA COLABORADORA devolverá a los empresarios los ejemplares señalados con las letras E y T, y éstos entregarán a sus obreros el ejemplar T quedándose con el E.

A partir de primero de febrero habrán de descontar a todos sus trabajadores el importe del UNO POR CIENTO de los sueldos que les abonen, el cual, en unión del CINCO POR CIENTO que habrá de abonar el empresario, será entregado en el mes de marzo, y meses sucesivos, a la Caja Nacional de Subsidios Familiares, conforme a instrucciones que se darán oportunamente. Este descuento no se ha de hacer a los trabajadores del servicio doméstico, ni a los trabajadores a domicilio.

##### A LOS EMPRESARIOS Y A LOS OBREROS

Se recomienda la lectura y estudio de las instrucciones contenidas en los impresos declaraciones de familia y además de los artículos segundo, tercero, décimo, trece, diez y seis, veinticinco, veintiocho, cuarenta y cinco, cuarenta y seis, cuarenta y siete, cuarenta y nueve, cincuenta y seis, cincuenta y siete, cincuenta y ocho, cincuenta y nueve, sesenta, sesenta y uno, setenta y siete, ochenta y disposición cuarta transitorias del REGLAMENTO GENERAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, que se ha distribuido gratuitamente por esta C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—EL DELEGADO LOCAL SINDICAL.

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 20 DE ENERO DE 1939.—III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana  
Guardia de Prevención. — Coman-

JEREZ  
"LA RIVA"  
COÑAC  
"LA RIVA"

dante de guardia, alférez don Elicio Pasamar Giraldo.

Imaginaria, id. otro don Alfonso Moreno Sánchez.

Sargento, id. subjefe Falange don Juan Avila Fernández.

Imaginaria, id., otro don Juan A. Román Zaragoza.

Cabo, id. Félix Solano Aranda.

Otro, id. Juan Alvarez Ves.

Corneta, id. Manuel Márquez Barceló.

Ocho falangistas id., de la Centuria de Depositos.

Servicio control alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Visita Hospital y control, un cabo y un falangista de la segunda Falange tercera centuria.

El alférez ayudante del Sector

### ESTADO ESPAÑOL

## Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

Juzgado Especial

### EDICTO

El Comandante de la Guardia Civil, Juez Especial nombrado por la Comisión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de Ceuta, Instructor de los Expedientes Administrativos de responsabilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por acción u omisión, hubieran ocasionado daños o perjuicios al Estado Español, como consecuencia de su oposición y actividades contrarias al Glorioso Movimiento Nacional; cita y emplaza para que en el término de OCHO días hábiles, comparezcan ante su Autoridad ANTONIO SOTO MOYANO, FRANCISCO DE CABEDA SALCEDO, JOSE TENA IZQUIERDO, LUIS DIONISIO AONSO ESTEVILL, FRANCISCO HARRILDO LEON, FELIPE RIZO FORDE Y GERARDO GALVEZ BRUZON, advirtiéndoles que de no efectuarlo dentro del plazo prefijado, que surtirá efectos a partir de su publicación en el Boletín Oficial de la Zona, Boletín Oficial del Excmo. Ayuntamiento de Ceuta y en la Prensa local, ello no será obstáculo para que la tramitación del Expediente siga su curso normal, deparándoles el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Ceuta a diez y ocho de enero de mil novecientos treinta y nueve del Tercer Año Triunfal.

El Comandante Juez.  
Francisco Pallás Martínez

El Sargento Secretario,  
Cándido Gallego Pérez

## Para los que tengan familiares en Cataluña

Toda persona que desee recibir noticias de residentes en Cataluña puede solicitarlas por medio de carta dirigida a DIDREM, Zaragoza, dando todos los datos que posean de las señas por quienes se interesen indicando, con claridad, la dirección a que ha de enviarse esta Delegación las noticias que se consigan.



### HORAS SIN SUFRIR

son

No hay felicidad en el hogar si alguno de la familia padece de dolores. Por eso conviene siempre tener a mano un tubo de Cafiaspirina. 1 ó 2 tabletas alivian el dolor más fuerte, devolviendo el bienestar y el buen humor. La Cafiaspirina es completamente inocua y no perjudica el organismo infantil.



**Cafiaspirina**  
EL REMEDIO SOBERANO

# Información general de España

**FELICITACIONES AL GENERALISIMO -- DESORIENTACION EN BARCELONA. -- NEGRIN REGRESA DE PARIS Y CELEBRA IMPORTANTES ENTREVISTAS. -- DESTITUCION DE JEFES ROJOS EN CATALUÑA. -- LOS JEFES MAS IMPORTANTES DEL EJERCITO FRANCES HAN DESAPROBADO TERMINANTEMENTE LA CAMPAÑA QUE SE HACE A FAVOR DE UNA AYUDA ARMADA A CATALUÑA. -- LA ESCUADRA NACIONAL IMPIDE TODA COMUNICACION MARITIMA ENTRE BARCELONA Y VALENCIA. -- FERNANDO DE LOS RIOS EMBAJADOR ROJO EN NORTEAMERICA Y ESTAFADOR**

**BONET APLAZARA SU ANUNCIADO DISCURSO EN LA CAMARA**

Burgos, 19. — Es probable que el Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Bonet, aplase su discurso anunciado, en vista de que son muchos los diputados que quieren hablar en el debate iniciado sobre política exterior.

**LA ESCUADRA VIGILANTE**

Barcelona, 19. — La contrariedad es manifiesta por lo que atañe a las comunicaciones con Valencia, pues se ha comprobado que la escuadra Nacional vigila constantemente la costa para impedir las.

**SERVICIOS AGRONOMICOS EN TARRAGONA**

Logroño, 19. — El ingeniero agrónomo don Miguel Cabias, ha sido designado por el ministro de Agricultura para la reorganización de los servicios agronómicos en la provincia de Tarragona, para cuya capital saldrá en breve.

**FERNANDO DE LOS RIOS, EMBAJADOR YANKI Y ESTAFADOR**

Granada, 19. — Informaciones del corresponsal del importante diario "Ideal", revelan datos muy interesantes de la "personalidad" de Fernando de los Ríos, al cual —dice Graña— lo han acusado no sabemos cuántas veces de "agente de Rusia", "propaganda de libros prohibidos por la ley", "estafador", que utilizaba la franquicia diplomática para defraudar al Estado miles de dólares en sellos; lo han amenazado con el banquillo de los reos comunes; lo han retado a que se defendiera en los periódicos...

Ante una multitud de protestantes y de tres Obispos, el Doctor Rice trazó un cuadro terrible de las atrocidades cometidas por los rojos desde 1936, presenciadas en gran parte por él mismo. A la vez que denunciaba los horrores del comunismo en España, daba el alerta a sus ciudadanos, diciéndoles que la embajada de Fernando de los Ríos es "la emisora comunista número uno", y el "Comité para ayuda de la democracia española", la emisora comunista número dos".

**EL COMITE ROJO SE ENCUENTRA DESORIENTADO**

Barcelona, 19. — El presidente del Comité rojo, Negrin, ha llamado urgentemente a su despacho a Martínez Barrios, y Company con el objeto de tratar con ellos sobre la delicada situación militar en que se encuentran las tropas marxistas, por el impetuoso avance de las tropas nacionales.

A estas entrevistas se les da gran importancia, creyéndose que se tiene de la formación de un nuevo Gobierno y a la supresión del de la Generalidad.

## Terror dantesco en Barcelona

San Sebastián, 19. -- Una persona que ha logrado salir de Barcelona, hace cuatro días, ha dado cuenta del terror verdaderamente dantesco que impera en la capital catalana.

El ejército rojo está por completo estrozado y desmoralizado.

En la capital y pueblos el hambre es espantosa y son muchas las personas que se mueren en las calles de inanición. Se carece de todo y las gentes quemán hasta las persianas con tal de pasar menos frío. (SIR).

**MEJORA NOTABEMENTE EL TIEMPO EN SEVILLA**

Sevilla, 19. — El tiempo en esta capital ha mejorado notablemente, habiendo cesado las lluvias torrenciales que se registraron en estos últimos días. Las aguas han producido grandes beneficios al campo, presentándose la cosecha ubérrima, lo que ha motivado que todos los labradores se sientan muy contentos, desbordando en ellos, por este hecho, el entusiasmo.

En los pueblos sevillanos de la zona de Alfarache, donde la aceituna es la principal riqueza, ha sido exteriorizado el júbilo por los agricultores, ya que se presenta un año magnífico y se bendice la protección divina, rindiéndose, al propio tiempo, sentidos homenajes al preclaro Caudillo Franco, ante el suceso feliz de las grandes victorias que viene cosechando el invicto Ejército, que prosigue triunfalmente liberando las tierras de Cataluña. (Agencia Española).

**REPRESENTACION DE UNA MAGNIFICA OBRA DE PEMAN**

Vitoria, 19. — Ayer tarde, con un lleno completo en el Teatro principal fue representada por la compañía de la ilustre actriz Carmen Díaz, la magnífica obra de José María Pemán, titulada "De ellos es el mundo".

La obra gustó muchísimo, siendo muy aplaudidos todos los actores.

**TELEGRAMA DE FELICITACION AL GENERALISIMO**

Vitoria, 19. — El Ayuntamiento de esta ciudad en su última reunión acordó, por unanimidad el envío de un telegrama de felicitación a S. E. el Caudillo por los grandes triunfos alcanzados por las tropas nacionales en estos últimos días y por la gloriosa liberación de Tarragona.

**UN DONATIVO DE MIL PESETAS PARA NUESTROS HEROICOS COMBATIENTES**

Vitoria, 19. — El Jefe Provincial del Movimiento ha recibido en el día de hoy la cantidad de mil pesetas, que han sido donadas por el industrial, señor Azqueira, para que sean destinadas a los combatientes.

El señor Azqueira, en varias ocasiones ha enviado valiosos donativos demostrando así su gran fervor patriótico.

**GRAVE ACCIDENTE DE AUTOMOVIL**

Avila, 19. — En las inmediaciones del pueblo de Cebreros se ha registrado un grave accidente automovilista.

## Prieto enferma del disgusto que le dan en Montevideo

Montevideo, 19. -- Hoy llegó a este puerto el barco en que hacía el viaje Indalecio Prieto.

Al muelle acudieron a recibirle algunos elementos marxistas españoles y argentinos y un nutrido grupo de españoles simpatizantes con la Causa del GENERALISIMO FRANCO.

Estos recibieron al dirigente socialista con una imponente silva y las más duras imprecaciones hasta el punto de que Prieto hubo de refugiarse en un automóvil y con dos amigos salir del puerto en dirección al Hotel.

Llegó al Hotel presa de gran excitación nerviosa y a los pocos momentos se sintió enfermo. Sus amigos llamaron a un médico quien después de reconocerle le recomendó un fuerte ataque cardiaco, recomendándole guardar cama y abstenerse de recibir visitas.

Prieto fué agravándose y a última hora hubo consulta de médicos que coincidieron en la gravedad del enfermo.

Dos médicos no se separan de la cabecera de Indalecio Prieto.

## Cuatro mil mujeres sustituyeron ya a los hombres en Barcelona

Barcelona, 19. -- Cuatro mil mujeres han sustituido ya a los hombres. Las que no sirven para reemplazar inmediatamente a los hombres siguen unos cursos de preparación técnica. Los círculos militares y oficiales no disimulan la gravedad de la situación y subrayan la falta de material del lado republicano.

La enorme acumulación de material del lado nacionalista explica su avance. Se señala que el adversario ha puesto en línea 800 aviones, mientras que los republicanos no tenían casi ninguno. La proporción de la artillería es aproximadamente de 6 a 1.

## La barbarie roja en el Monasterio de Poblet

Lérida, 19. -- Se ha comprobado que los rojos perpetraron infinidad de heregias en el Monasterio de Poblet, siendo profanadas tumbas y extraídas las gloriosas cenizas de don Jaime el Conquistador.

El sepulcro de los Condes aparece roto y el monasterio lo tenían conver-

tido los rojos en almacén de municiones.

Las huellas de la barbarie marxista se advierten de manera destacadísima, pudiéndose apreciar, una vez más el salvajismo de los bolcheviques. (Agencia Española).

Un coche, a consecuencia de un violento viraje, cayó a un precipicio de más de diez metros de altura resultando muertos Felipe González y Octavio Fuentes y otras tres personas gravemente heridas.

**GONZALEZ MARIN EN BURGOS**

Burgos, 19. — Pasa unos días en esta capital el conocido recitador, González Marin, quien tiene ya preparados varios estremos en beneficio de la obra de Asistencia a Frentes y Hospitales.

**GRANDES INUNDACIONES EN LOGROÑO**

Logroño, 19. — El viento sur ha provocado un rápido deshielo de las nieves de la serranía y montes, causando el desborde del río.

Las aguas han invadido las huertas y plantaciones, arrancando de raíz muchos árboles.

No se tiene noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

**INUTIL INICIATIVA DEL ESTADO MAYOR ROJO**

Barcelona, 19. — Se sabe que el jefe marxista, Rojo, estudia en la actualidad una reorganización del título de ejército popular, habiendo destituido a varios jefes y mandos y llamados otra vez a varios jefes, entre los que se encuentran el "coronel" Galán y "El Campesino".

**SE REUNE LA GESTORA MUNICIPAL**

Sevilla, 19. — Celebró reunión el Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del Alcalde accidental, siendo aprobados diferentes asuntos de destacado interés.

Entre otras cosas se resolvió llevar a cabo las obras de un campo de juegos infantiles en el Cerro del Aguila, la adquisición del mobiliario para las guarderías infantiles y la reforma de la plantilla de obreros del Matadero.

**INSISTIENDO SOBRE EL ENVIO DE UN REPRESENTANTE A BURGOS**

Burgos, 19. — El grupo parlamentario democrático de la izquierda radical francesa ha acordado insistir cerca del Gobierno para que se envíe urgentemente un representante a Burgos y que mantenga la más estricta neutralidad en la cuestión española.

**DESAPRUEBAN LA IDEA DE PRESTAR APOYO A LOS BOLCHEVIQUES ESPAÑOLES**

Burgos, 19. — El periódico "Le Jour" dice saber que los jefes militares franceses desapruueban la campaña en favor de la ayuda a la España roja diciendo que Francia no debe verse privada de buena parte de sus armamentos.

## Radio Nacional de España

Burgos, 19. -- Hoy ha conmemorado Radio Nacional de España el II Aniversario de su fundación.

Con este motivo, el locutor dirigió a los radiooyentes, en la emisión de sobremesa, vibrantes y patrióticas frases de fervor al Caudillo y a la Santa Cruzada a la que día por día ha venido cooperando, de manera tan brillante, nuestra primera emisora nacional.

También se hizo un merecido elogio del primer locutor Sr. Fernández de Córdoba, por su constante y meritoria labor realizada desde el micrófono de Radio Nacional de España.

# Información general del Extranjero

**EL PROBLEMA DE LOS "SIN TRABAJO" DISCUTIDO ENTRE ALEMANIA Y NORTEAMERICA. -- EL REGIMEN PARLAMENTARIO PIERDE EN TODAS PARTES LA CONFIANZA DE LA OPINION. -- MAS ATENTADOS TERRORISTAS EN LONDRES. -- LOGICA ACTITUD DE LOS JEFES MILITARES DE FRANCIA. -- VEINTICINCO MIL FRANCESES NO RESPONDIERON A LA ORDEN DE MOVILIZACION PORQUE ESTABAN ENCUADRADOS EN LAS BRIGADAS ROJAS DE MADRID**

**AVION DESAPARECIDO**

Villavicencio (Colombia), 19. -- Rei na gran inquietud por el paradero de un trimotor militar tripulado por dos aviadores y un telegrafista que salió en el día de ayer de Bogotá con objeto de estudiar una nueva ruta. Las últimas noticias parecen confirmar la creencia de que el aparato fué sorprendido por una fuerte tempestad, confiándose en que si han podido aterrizar en la Jungla de Venezuela puedan encontrarse con vida.

**MEDIDAS PREVENTIVAS DEL GOBIERNO INGLES**

Belfort, 19. -- Ante los continuos incidentes que se vienen provocando estos últimos días el gobierno ha tomado energicas medidas preventivas en evitación de que estos vuelvan a reproducirse. Fuerzas del ejército hacen patrulla por algunos barrios extremos, donde se cree existe más agitación.

**NUEVO ATENTADO TERRORISTA EN LONDRES**

Londres, 19. -- Hoy ha estallado una potente bomba al lado de una central eléctrica causando grandísimos destrozos y desconociéndose por el momento a los autores del atentado. Se desconoce igualmente si ha habido víctimas.

**SIGNIFICATIVA MANIFESTACION DE AMISTAD ENTRE YUGOSLAVIA E ITALIA**

Belgrado, 19. -- Ante la llegada a Yugo-Eslavia del ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Conde Ciano, la prensa le dedica entusiastas saludos.

Dicen los periódicos que en esta visita se tratará del Mediterráneo sobre la base de las conversaciones mantenidas últimamente en Roma con los ministros ingleses y de los acuerdos a que se llegará entre Italia, Yugo-Eslavia y Hungría.

El periódico "Prawda" dice que el viaje es una significativa manifestación de la amistad entre Yugo-Eslavia e Italia.

Después de recordar la acción del Duce para mantener la amistad con Yugo-Eslavia asegura que el pacto de amistad de 1937 inició una nueva era entre los dos países reforzada con la visita de la flota italiana a los puertos dalmatas.

Después elogia la alta escuela política de Ciano, en el que se hermanan la tradicional diplomacia italiana con la juvenil audacia que caracteriza a la Italia de Mussolini.

**Graves desórdenes en Chile**

Santiago de Chile, 19. -- En el día de hoy se han desarrollado en las calles de la ciudad graves desórdenes provocados por los extremistas. Fuerzas de la policía montada han tenido que intervenir desalojando las calles en que los revoltosos quisieron hacerse fuertes. Se han tomado medidas conducentes a evitar la repetición de estos sucesos que alarman a la población.

**CONCURSO PARA PREMIAR EL MEJOR ESCRITO REFERENTE AL MEDITERRANEO**

Palermo, 19. -- La academia de las letras ha abierto un concurso para premiar el mejor escrito relacionado con el problema del Mediterráneo. Dicho premio será en metálico y consistirá en dieciocho mil liras.

**EXCELENTE Y LOGICA ACTITUD DE LA COMISION DEL EJERCITO**

París, 19. -- La Comisión del Ejército de la Cámara de los diputados, rechazó la propuesta de los comunistas pidiendo al Gobierno acordase la apertura de la frontera catalana.

A este respecto se dice en la capital francesa que a pesar de la cada vez mayor campaña de la prensa izquierdista en este sentido, el Gobierno no parece dispuesto a modificar su actual política.

**DE LOS ATENTADOS TERRORISTAS EN LONDRES**

Londres, 19. -- Los once irlandeses detenidos ayer mañana en los suburbios de Londres, han comparecido ante el Tribunal acusados de haber sido los autores de haber provocado una explosión.

Todos los acusados oscilan entre los diecisiete y veinte años de edad y han sido puestos en libertad provisional hasta que el Tribunal dicte su sentencia. lo que se espera tenga lugar en la próxima semana.

**RIOS DESBOBADOS**

Lisboa, 19. -- A consecuencia de las pertinaces lluvias se ha desbordado el río Tajo como ya lo había sido, antes, el Duero. Sin embargo, y aunque las inundaciones han sido de importancia, no se tiene, afortunadamente, noticia de que haya ocurrido desgracia personal alguna.

**EL REGIMEN PARLAMENTARIO PIERDE LA CONFIANZA DE LA OPINION YUGOESLAVA**

Belgrado, 10. -- El presidente del Senado, en la reunión de hoy, y ante una mayoría de los miembros del mismo, ha hecho importantes declaraciones, que están siendo objeto de generales comentarios.

Entre otras cosas, declaró que "el régimen parlamentario perdió la confianza de la opinión pública". (Agencia Española).

**MEJORAN TODOS LOS NEGOCIOS EN ALEMANIA**

Berlín, 10. -- Durante el año 1938 las sociedades alemanas de seguros han suscritto pólizas por valor de trescientos seenta y seis millones de Reichmark, estableciendo con ello un nuevo record en la aseguración, ya que en el año 1937 la cifra recaudada por igual concepto de operaciones nuevas fué, en total, de trescientos cuarenta y cuatro millones y en 1932 sólo de ciento noventa y ocho millones.

**MOTIN EN UNA PRISION DE PARIS**

París, 19. -- Se ha registrado un motín en otra prisión. Durante la comida muchos reclusos se negaron a comerla, alegando que estaba en malas condiciones, y lanzaron los platos y las botellas contra los vigilantes.

El director consiguió por métodos persuasivos que 200 reclusos se retiraran al dormitorio, pero 24 destrozaron las puertas y ventanas con martillos y huyeron utilizando una escala.

Fuerzas de la prisión, con hombres que llevaban fusiles y bastones, dieron una batida en un bosque próximo, donde se creía refugiados a los fugitivos, sin obtener resultado ninguno.

La batida se repetirá por la mañana. -- (SIR).

**CONTRA LA SOCIEDAD DE NACIONES**

Londres, 19. -- El "Daily Express" comentando la estancia en Ginebra de lord Halifax, dice: "Lord Halifax no sólo pierde el tiempo, sino también el dinero, asistiendo a las sesiones del Consejo de la S. de N. Ya es hora de que el ministro británico se retire de los funerales de una institución fallecida, cuyas exequias nunca se terminan".

El "Daily Telegraph" pregunta cómo es que una Sociedad de Naciones a la que no pertenecen varias grandes potencias, pretenda todavía erigirse en arbitro del mundo.

**MINISTRO DE VIAJE HACIA BERLIN**

Praga, 19. -- El ministro de Negocios Extranjeros saldrá esta noche para Berlín respondiendo así a la invitación hecha por el Gobierno alemán.

**EN RUSIA, DICE UN PROFESOR FRANCES, REINA LA MISERIA MAS ESPANTOSA**

París, 18. -- "Le Matin" reproduce los principales párrafos de una conferencia dada en Marsella por un profesor de la Universidad de dicha capital acerca de un viaje hecho recientemente a la URSS.

Afirma el conferenciante que en todo el territorio soviético se observa una miseria espantosa, a pesar de que se trata de ocultarla a los extranjeros. La Rusia soviética vive en un estado que no puede compararse a la situación que existe en las naciones europeas.

Agrega el profesor que los más hermosos monumentos, que datan del antiguo régimen, se encuentran en un estado lamentable de abandono.

Los niños van por las calles con los pies desnudos insuficientemente vestidos algunos y la mayoría cubiertos de harapos. Su aspecto es depauperado, y en sus rostros, así como en el de las mujeres, que forman colas interminables ante los almacenes de alimentación, se observan las huellas del hambre y de las privaciones. (Agencia Española).

**LA ITALIA FASCISTA ESTA TRANQUILA**

Roma, 18. -- El periódico "La Tribuna" publica, en sitio destacado, un artículo diciendo que la Italia fascista, apoyada en un gigantesco aparato militar, puede contemplar tranquila el panorama. (Agencia Española).

**MEDIDAS DE SEGURIDAD ADOPTADAS EN LONDRES**

Londres, 18. -- Con motivo de las medidas de seguridad adoptadas a consecuencia de los atentados terroristas, se ha montado una guardia en la Abadía de Wenchester, prohibiéndose la entrada a cuantas personas lleven bajo el brazo algún paquete.

De las cinco puertas de entrada a la Abadía, han sido cerradas tres. -- (Agencia Española).

**PATRONOS**

En este mes de Enero se ha de satisfacer el importe de la cuota inicial liquidada sobre los sueldos y salarios que pagásteis durante todo el mes de noviembre.

**25.000 franceses no respondieron a la orden de movilización porque estaban en las brigadas rojas**

París, 19. -- Informes llegados a esta capital sobre el licenciamiento de los voluntarios internacionales al servicio de los rojos, dan cuenta de que hasta ahora han sido licenciados solamente cuatro mil seiscientos ex combatientes de los 12.623 que había sido fijado como cupo de licenciamiento.

Los periódicos comentan que el número de extranjeros que están actualmente al servicio de los rojos españoles ascienden a cuarenta mil y así se explica que 25.000 franceses por estar en España no pudieran responder a la orden de movilización dictada por el Gobierno francés en septiembre último.

**Un éxito «momentáneo» que ya va durando siete años**

Berlín, 19. En la serie de réplicas que la prensa va dando a los "argumentos" que esgrimió Roosevelt para atacar, en su mensaje, a los estados totalitarios, figura la siguiente: "¿Con que un éxito momentáneo es, según el Presidente yanqui, esto de haber acabado en Alemania con los sin trabajo? Pues

sepase que este éxito momentáneo comenzó justamente el 30 de enero de 1933, y que sigue durando... ¿Por qué no prueba mister Roosevelt una solución provisional, o momentánea, que facilite trabajo, durante seis o siete años, a sus diez o doce millones de parados?

**Los mismos perros... con los mismos collares**

Riga, 19. -- Ha sido disuelta la fatídica G. P. U. rusa, pero se ha creado en substitución suya, y con carácter abiertamente oficial, la GUBOSES, o "Dirección Central para la Seguridad del Estado". Su presidente es Beria, el famoso verdugo georgiano, y hombre de la máxima confianza de Stalin. Esta nueva entidad terrorífica se divide en doce secciones, la segunda de las cua-

les se denomina INO y tiene la misión del trabajo de espionaje y policía en el extranjero.

A pesar de que en esta sección han ingresado los productos de una selección rigurosa, se teme que alguno de ellos pueda fallar, y al efecto se les vigilará con los individuos, designados por el propio Stalin, que integran una sección especial secreta, llamada S. O. (Secreto Oficial).

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## UNIVERSITARIOS

López Ibor catedrático de nuestra Universidad ha publicado un libro que sencillamente titula "Discurso a los universitarios españoles".

El volumen aún no ha llegado a estas poblaciones pero por las reseñas que la Prensa de España cita es un llamamiento a los estudiantes-conscientes dedicados a los caídos-que por razones de la guerra se encuentran alejados de las tareas escolares.

Encauza el problema de la Universidad en sus justos medios y sabe que el estudiante convertido hoy en soldado luchó con sus mejores ahínco y desvelos desde las filas de nuestra Falange por ver realizados sus sueños. Una Universidad donde las tareas de la juventud fueren encauzadas por señeros españoles. La rebelión de los muchachos estribaba en que al amparo de las nóminas y privilegios de inmunidad se hacía labor destructora, no ya por la unidad de España, sino por su propia existencia como país soberano.

Llegará este libro a las trincheras y el combatiente en sus horas de descanso, recordará, evocando, aquellos días de lucha en que esta trincherera era la única solución viable ante la gravedad del problema que las circunstancias planteaban. Y el "Discurso a los universitarios españoles" podrá marcar un rumbo a las tareas preparatorias de la reforma de estos centros.

Terminará la guerra y muchos de nuestros soldados tornarán al libro, una vez que el fusil cumplió acertadamente su misión y con el libro llevarán a la España a la grandeza que soñaron, pues su unidad y libertad la hicieron las armas. Bello complemento que el destino guarda a los combatientes.

La juventud que siempre quiso acercarse, ha encontrado en las trincheras la única y verdadera comunidad que existe en el mundo: La camaradería nacida al calor del peligro y de los hechos comunes. Esta unión, esta fuerza de la juventud levantará a las Universidades del yacimiento en que se encontraban. De caserones fríos donde la alegría de antes había sido sustituida por el odio y la tracción; donde el compañerismo y la hermandad había sido dividida en clases y sectas, donde, en fin, la vida optimista y fructífera del estudiante quedaba amargada por los acontecimientos que dentro de aquellos muros diariamente se desarrollaban, resurgirán Universidades amparadoras de la juventud y capaces de elevar su nivel de vida a todos los que justamente lo merezcan.

Nuestras futuras Universidades estamparán con letras de oro las gestas de la juventud y los acontecimientos históricos que durante la guerra hayan sucedido. les servirá de guía para sus orientaciones futuras.

## Aquel Cónsul rojo que se suicidó en Argel...

Un despacho de la Agencia Havas, y otro del corresponsal de "Le Temps", en Argel, suministran no pocos detalles en orden al suicidio ocurrido en aquella localidad de Juan Tirado, cónsul de la República en Orán. Abogado y exdiputado por Valencia, Tirado venía de Orán, en virtud de un telegrama de la península que reclamaba su presencia en Barcelona. No dejó carta ni referencia alguna por donde pueda traslucirse el motivo de su determinación. Sábese, únicamente, y ya es bastante, que había dicho en un círculo de amigos íntimos: "Este viaje a Barcelona es mi muerte". La hora de embarcar se acercaba, pero no llegó. El interfecto se disparó un tiro en la sien derecha.

No es el primer funcionario rojo que muere víctima de una desesperación trágica, impotente. No será tampoco el último que habiendo gozado de la confianza plena del Frente Popular, la pierda de la noche a la mañana, y con ella su propia vida. En España fueron muchos, pero también tiene más de un precedente en el extranjero, el caso de Argel. Sin ir más lejos, aún no se ha esclarecido, ni es fácil que un día se aclarezca, el misterio de la muerte, acaecida en el mes de agosto, de Plácido Alvarez Buylla. Los Buylla, de padres a hijos, por no decir de abuelos a nietos, constituyeron casta a parte, casta de privilegio, en la sociedad española. Su caso es el caso de los de Buen.

Pertenecieron a las diez mil familias republicanas que la monarquía, fiel a su táctica de comprar o halagar al enemigo mimó con generosidad contraproducente. Al llegar el 14 de abril, los Buylla, republicanos de toda la vida, se saltaron, claro es, el escalafón de la carrera diplomática... Todo para ellos. Mas también, y por supuesto, para los de Buen (Odón, Demófilo, Rafael, etc), a quienes había protegido la dictadura. Pero Plácido Buylla incurre en el enojo de Barcelona, y es destituido del Consulado General de París. A partir de ese instante, su equilibrio psíquico decae rápidamente. Se resiste a volver a Barcelona, y se le ve por las calles céntricas marchando solo y a grandes zancadas, gesticulando y hablando consigo mismo sin poner atención en los transeúntes que se detienen sorprendidos por tamaña agitación. Una mañana de agosto, el cadáver del servidor celoso del Frente Popular es extraído, en presencia de su hermano, de un caserón siniestro y miserable del suburbio de Belleville...

Entrambos dramas no son únicos. No son tampoco el fin de una serie. Preparémoslos a ver casos análogos. El agravio a la patria, perpetrado por egoísmo venal o por obcecación sectaria, no puede quedar impune. Hay una especie de castigo tenebroso, el de la bíblica higuera maldita, trágico asidero póstumo de Judas Iscariote, para ciertos crímenes cuya monstruosidad misma escapa a la letra del Código.

que tienen que postular, tanto las pertenecientes a la Sección Femenina como las prestatarias del Servicio Social de la Mujer.

## Postulación de Auxilio Social. Se pondrá el escudo de Teruel

Pasado mañana, domingo, corresponde la segunda postulación de Auxilio Social. Será colocado en todas las poblaciones de la zona un bonito emblema que representa el escudo de Teruel, la heroica ciudad que resistió los embates de la furia marxista y que merece por su actuación el calificativo de heroica.

El simbolismo del emblema a colocar y la labor que está realizando Auxilio Social son sobrados motivos para que el público contribuya con el entusiasmo de siempre a la postulación y que ésta alcance los mayores resultados, si cabe, para las mayores.

En nuestra edición de mañana publicaremos la lista de las camaradas

## DONATIVOS PARA AUXILIO SOCIAL

Don Miguel Rubio Huete, director del Banco de España en esta plaza, en carta atenta dirigida a la Delegación de Auxilio Social pide sea elevada la cuota de diez pesetas que mensualmente venía contribuyendo por Ficha Azul, a cincuenta pesetas mensuales.

El comerciante de la localidad don Aron Siboni visitó en la tarde de ayer las oficinas de Auxilio Social con el fin de hacer entrega de un donativo de mil pesetas, que con destino a esta institución ha donado.

Ambos rasgos merecen los más caudalosos elogios por su espontaneidad que se los tributamos justamente.

## Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10.--Tetuán.--Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados. Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Precisanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargadas en la Agencia RAUDA

Para suscribirse y anunciarse en la Prensa y en la Radio acudid a la Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles.

Para vuestros asuntos en Marruecos dirigios a la Agencia Rauda. Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

Contabilidad por horas. Teneduría de libros. Precios económicos. Agencia Rauda.

## NOTICIAS VARIAS

### EJERCICIOS ESPIRITUALES EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS VICTORIAS

Organizado por la Asociación de Señoras que constituyen la Corte de Honor de la Virgen del Pilar, darán comienzo el próximo domingo, día 22, en el citado templo, la práctica de ejercicios espirituales.

Estos se dividirán en tres partes: la primera, para personas piadosas en general, a las ocho de la mañana; la segunda solamente para señoras, a las once y el tercero, para todos, en general, a las siete de la tarde.

Serán dirigidos por el Reverendo Padre Juan Godoy, de la residencia de los padres Redentoristas de Granada, y elocuente orador sagrado.

### NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una monísima niña, la distinguida señora doña Josefa García Miravalles, esposa del coronel habitado para general, don Fernando García Valiño. La madre, como la recién nacida se hallan en perfecto estado.

A las muchas felicitaciones que con tan grato acontecimiento reciben los señores de García Valiño, unimos la nuestra más sincera.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Lloret, establecida en plaza de Muley el Mehdi, frente a la iglesia.

### BAUTIZO

En la tarde de ayer, se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de imponer las aguas del bautismo a un robusto niño hijo de don Salvador Moyano Ramos y de su esposa doña María Luna Samiñán, dándosele el nombre de Manuel y siendo apadrinado por don Juan Torralba Gil y su esposa.

### REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

**Natalicio:**  
Ladislao Díaz Berenguer, hijo de La dísala y de Ana.

—María de los Remedios Redondo Luque, hija de Fausto y de Josefina.

**Casamientos:**  
Antonio Fernández Fernández con Luisa Cano Mesa, celebrándose después canónicamente en la iglesia de la Misión en Xauen.

**Defunciones:**  
El niño Ramón Fernández Albenfi, de dos meses de edad, natural de Tetuán.

—Juan Fernández Soto, de 43 días, también nacido en esta ciudad, hijo de Victoriano y Gertrudis.

### FALLECIMIENTO

A los diez y nueve años de edad y cuando apenas contaba uno de casada, ha fallecido en nuestra ciudad, doña Angeles Gallardo Vallejo, siendo su muerte muy sentida por todas aquellas personas que la conocían, dadas las buenas cualidades de bondad que la adornaban.

Para la tarde de hoy está anunciado el sepelio, que constituirá una sentida manifestación de duelo.

Enviamos a su apenada familia la expresión de nuestro sentido pésame, principalmente al esposo el conocido industrial don Jesús Carrillo Justicia.

¡EMPRESARIO!... ¡CUENTA CORRENTISTA! Una simple orden a tu banquero, previa cobertura del impreso, cumplimenta el pago de la cuota ini-

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA El Club de los fracasados

### SECCIONES DE RECLUTA

Todos los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reemplazo de 1941 que hasta la fecha no hayan efectuado su presentación en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, deberán efectuarlo antes del día 29 del corriente, advirtiéndoles que, en caso contrario, les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 14 de enero 1939.—III Año Triunfal.

### AVISO

En la Intervención municipal se encuentra actualmente en trámite el expediente de devolución de fianzas al contratista don Francisco Palma García por las obras de ampliación de un piso y otras accesorias en la Clínica de Urgencia de esta ciudad.

Por medio de este aviso, se previene a todos los señores que puedan tener créditos pendientes de realizar contra las expresadas obras, para que en el plazo de quince días, a contar desde la fecha de este aviso, se presenten en esta Intervención, con los documentos o las reclamaciones que estimen en derecho pertinente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta en el Tercer Año Triunfal, a diez y siete de enero de mil novecientos treinta y nueve.

El Interventor de Fondos,  
L. Martínez y Barrie

### AVISO

Como continuación al anuncio publicado referente a la exacción del impuesto de cédulas personales, se advierte que el plazo para la expedición de las mismas en período voluntario, termina a las veinte horas del día 31 del actual, que este plazo es improrrogable y que quedan subsistentes las normas establecidas en el referido anuncio de fecha 26 del próximo pasado.

Ceuta 18 enero 1939. III Año Triunfal.

El Alcalde,  
Fernando López Canti

**EMPRESARIOS** Para cumplir la obligación de pago en la cuota inicial del Subsídío Familiar durante el presente mes de Enero, bastará llevar el impreso y presentarlo en una caja de previsión o entidad bancaria.

En Londres se ha fundado un club, para ingresar en el cual se requiere ser un fracasado, un hombre a quien nadie tenga afectos, y, por consecuencia, sólo vea en torno suyo el vacío, tanto en la vida social como en el mundo de los negocios.

El club se titula "de los perros amarillos", con lo cual expresan los ingleses lo que nosotros con el refrán "a perro flaco...". Los miembros del club son unos perros flacos, para quienes todo son pulgas en este mundo. Los candidatos al ingreso deben probar que han tenido muchos fracasos, sin dejar por eso de ser unas personas excelentes y bonachonas.

En una de las solicitudes de ingreso, en la que el pretendiente declara su nombre y señas, se lee, entre otras cosas:

"Ocupaciones ensayadas, Boisista, almacenista de vinos y literato. Número de fracasos: En negocios, tres; en amor, siete."

Los socios del nuevo club no se proponen dar fiestas, sólo se reunirán semanalmente para discutir los asuntos de orden interior de la sociedad, pero en cambio, esperan recibir muchas invitaciones individuales o colectivas para asistir a fiestas organizadas por seres más afortunados, teniendo en cuenta que no hay mejores compañeros que los fracasados, porque carecen de la altanería de los negociantes afortunados, y no tienen ese orgullo propio de las personas a quienes todo les sale bien.

## Comandancia Militar de Marina

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la Organización de los Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S en Ceuta.

Suma anterior, 34.790'20 ptas.  
Compañía Transmediterránea (cuota mes de diciembre de 1938.—III Año Triunfal), 50'00.

Suma y sigue, 34.840'20 ptas.  
Por el Imperio hacia Dios.  
Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva la Marina!

Ceuta 19 enero 1939.—III Año Triunfal.

El Comandante de Marina,  
Vicente Pérez Baturone

# Los corruptores de la Prensa

Miles de veces hemos denunciado y con nosotros todas las personas honradas, esa gigantesca campaña de mendicidad contra la España Nacional, que desde el principio de la guerra se ha desencadenado, ha continuado a través de estos dos años largos y culmina ahora, en los momentos decisivos porque atravesamos con tales extremos de audacia embustera, de vesania diabólica que se hace difícil señalar otro caso parecido de "alsificación mundial como el que en estos días se está llevando a cabo contra la España de Franco.

La Prensa y la radio son los principales vehículos de esta serie inacabable de atentados contra la verdad. No es posible, en un artículo, enumerar esa infinidad de mentiras ni señalar los diarios, revistas y emisoras, que toman parte en esta campaña degradante y criminal.

Sólo nos ocupemos hoy de dos casos de vigorosa reacción que prueban, por una parte, hasta dónde llega la audacia de los embusteros y, por otra, que todavía no se ha extinguido, afortunadamente para la dignidad humana y la honradez periodística, la tradición caballerosa de los escritores y de los diarios, que no venden su pluma ni prostituyen sus columnas a cambio de las fabulosas sumas con que se les pretendía alistar en las filas de los embaucadores.

El primer caso es el del eminente periodista M. Leon Bailby, director de "Le Jour-L'Echo de Paris". Nos refiere este escritor, en un artículo de fondo, publicado en su diario el sábado 7 de Enero de 1939 y avalado con su firma, una tentativa cometida por los falsarios contra el diario que acabamos de citar. He aquí las palabras de M. Bailby.

"Durante tres meses nuestro diario ha sido asediado por ruegos y otras gestiones tendentes a que se prestase a publicar una encuesta sobre los rojos --bien entendido que tendría que ser favorable a estos últimos -- para lo cual sería enviado a la zona dominada por Negrín uno de los escritores franceses más renombrados, que sería pagado por los que venían a proponer la encuesta.

"El diario no tendría más que publicar seguidamente cinco artículos y por esta mera publicación se le ofrecían cien mil francos.

"Esto no era más que la primera serie.

"Para informarse perfectamente hasta donde llegaba la audacia de estas gentes, ordené que se dejasen correr las gestiones, hasta que me fuese enviado el primer artículo.

"Entonces, en el momento en que el intermediario esperaba el acuerdo definitivo, se le incitó a pesar a la redacción de "Le Jour" y allí en presencia de nuestro jefe de información, Gerald Devries, le pusimos al pie del muro y le mostramos nuestro profundo desprecio diciéndole: "Renuncie Vd. con nosotros para propagar esa grosera mentira".

\*\*\*

El otro caso es también de un diario y un periodista francés: M. Camille Maclair, el segundo, y "L'Eclair" de Nice, el primero.

En un brillante artículo, resume de M. Maclair, recapitula nueve series de mentiras lanzadas por los rojos y por sus amigos cuando se inició la ofensiva sobre Cataluña. Indicaremos solamente el título de estas series de falsedades: 1.º Espantoso complot en

Burgos, querrela entre requetés y falangistas, etc. 2.º Atentado mortal contra Martínez Anido. 3.º Grave enfermedad de Franco. 4.º Franco prepara un ataque contra el Marruecos francés. 5.º La ofensiva de Cataluña está a cargo de tropas italianas. 6.º En la Falange Nacional, se han instalado terribles bases italo-alemanas. 7.º En Barcelona se celebran las fiestas católicas de Navidad. 8.º El "Gobierno Negrín" es una verdadera y ordenada república. 9.º España es víctima de una invasión extranjera".

M. Camille Maclair rechaza fácil y brillantemente este cúmulo de falsedades y de calumnias, que estos días corren por los diarios izquierdistas de Europa y de América pretendiendo engañar al mundo y hacer que los rojos venzan por medio de la mentira ya que no pueden vencer por medio de las armas.

Todos los periodistas que estiman la honra de su profesión están obligados a luchar contra los infames corruptores de la Prensa que tan criminalmente intentan rebajarnos y convertirnos en instrumento contra la verdad.

La prensa noble y digna se alza valiente y altanera contra ese soborno colectivo, como lo hacen los señores Bailby y Maclair.

Los periódicos y periodistas que contemplan indiferentes este criminal intento de corrupción de diarios y publicaciones, dan pruebas de carencia absoluta de moral religiosa, ciudadana y periodística. Lamentamos que entre la prensa francesa e inglesa tengan tan pocos imitadores los señores Bailby y Maclair y sean tantos, por el contrario, los que aceptan ese dinero de la propaganda roja, dinero que mancha las manos y las conciencias y, como el dinero de Judas es causa de que se derrame a mures la sangre inocente de los hijos de España.

José M.º CASTRO.

## Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán

DIA 20, VIERNES

Sobremesa

13'30.—Instrumental: De mi patria (potpourri de aires españoles), Tambourin chinois (Kreisler), La paloma (vals), Canción murciana y Andalucía de Cantos de España, Mari Mari (canción napolitana), Danza del fragor y ritual del fuego de El amor brujo (De Falla).

14'00.—Intermedio hablado.

14'10.—Couplets: Oe Sevilla (C. Piquer), La novia, El trigémino, Portera, Chiquillo mío, Caminito del taller y Nunca más (Celia Gámez).

14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.

Tarde

18'30.—Música variada.  
18'45.—Servicio informativo.  
19'00.—Música de baile.

BAR

VICENTINO

RESTORANT

VICENTINO

PASTELERIA

VICENTINO

Teléfono 4-9.

J. A. Primo de Rivera, número 5

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilízate el Servicio Postal Aéreo

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de CEUTA

### Aviso a los propietarios

Por esta Cámara Oficial se va a proceder al pago de rentas condonadas a poseedores de la TARJETA DE EXENCION correspondientes al trimestre de Agosto, Septiembre y Octubre de 1938, los propietarios que deban percibir estos alquileres, o sus administradores debidamente autorizados, se personarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arrabal número 2, bajo derecha, de 6 y media a 9 de la tarde, por el siguiente orden:

LUNES, 16 de Enero: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con la inicial -A-

MARTES, 17: Los correspondientes a la inicial B-

MIÉRCOLES, 18: Los correspondientes a la inicial C-

JUEVES, 19: Los correspondientes a las iniciales D E-F-

VIERNES, 20: Los correspondientes a la inicial G-

SABADO, 21: Los correspondientes a las iniciales H I-

LUNES, 23: Los correspondientes a las iniciales J I-

MARTES, 24: Los correspondientes a la inicial M

MIÉRCOLES, 25: Los correspondientes a las iniciales -N-O-P-

JUEVES, 26: Los correspondientes a la inicial -R-

VIERNES, 27: Los correspondientes a las iniciales S-T-

SABADO, 28: Los correspondientes a las iniciales U-V-Z-

Es condición indispensable, para poder realizar este cobro, la entrega en Tesorería de los recibos de alquiler con el reintegro establecido en la Ley del Timbre, así como la exhibición del recibo acreditativo de haber satisfecho el importe de la 6.ª DERRAMA y cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta 13 Enero 1939. — III Año Triunfal.

El Tesorero—JUAN GARCIA MARES.

# INFORMACION GENERAL DE ULTIMA HORA

## PROXIMAS CONFERENCIAS EN EL ATENEU SEVILLANO

Sevilla, 19. — La sección de medicina del Ateneo ha invitado al doctor Gómez Ulla para dar una conferencia en la docta casa.

También en estos días pronunciará una conferencia interesante el piloto aviador, actual gestor municipal, señor Martínez Barbadillo, quien versará sobre el atrayente tema de "Sevilla, cruce de los caminos aéreos del mundo".

## CARAVANAS DE HERIDOS LLEGAN INCESANTEMENTE A BARCELONA DE TODOS SUS FRENTE DE COMBATE

Zaragoza, 19. — Informes que se reciben de Barcelona dan cuenta de que la alarma en aquella capital es grandísima. El tronar de los cañones nacionales que se percibe perfectamente en Barcelona, enloquece a los rojos, cuya desmoralización aumenta aún más ante la constante llegada de interminables caravanas de heridos procedentes de todos los frentes de Cataluña.

Por la ciudad circulan las noticias más contradictorias y nadie sabe a qué carta quedarse respecto a las órdenes y consignas que continuamente están dando las autoridades y dirigentes sindicales y de los partidos del Frente popular.

## LA REORGANIZACION DE LAS GESTORAS MUNICIPAL Y PROVINCIAL EN SEVILLA

Sevilla, 19.—El gobernador civil, señor Cadenas Camino, al hablar hoy con los periodistas, les manifestó que el alcalde Benjumeda, con el fin de poder atender mejor su cargo de jefe nacional de las zonas devastadas, había presentado su dimisión como presidente de la comisión gestora municipal.

## El Bajá de Larache a Burgos

Sevilla, 19. — Esta mañana salió para Burgos el Bajá de Larache, Sid Halid el Raisuni, quien ha permanecido en esta plaza unos días.

El Bajá de Larache fué despedido por el gobernador militar, general Llaneras, el coronel de Estado Mayor, señor Aramburu y el comandante señor López Casado.

Tan prestigioso musulmán se propone, después de visitar la población burgalesa, seguir su viaje hacia distintos frentes de guerra.

## Importantísimas declaraciones del Ministro de Asuntos Exteriores de Francia

Paris, 19. El ministro de Relaciones Exteriores declaró en Consejo de Ministros que su colega inglés, Halifax, le dijo claramente, a su paso por París, de regreso de Roma, que "la Gran Bretaña no secundaría a Francia en ninguna aventura a que se viera ésta abocada como consecuencia de una intervención de París en el conflicto español".

## Company gestiona instalarse con «su gobierno» en Francia

San Sebastián, 19. — La Generalidad catalana ha celebrado una reunión de largas horas, acordando que su presidente Company gestione del Gobierno francés la correspondiente autorización para que la Generalidad de Cataluña se instale y funcione como tal en un pueblo francés, cercano a la frontera. Entre tanto se consigue

Agregó el señor Cadenas Camino, que conforme a las disposiciones dictadas por el Gobierno, recientemente, se va a proceder a la reforma de las Gestoras, tanto municipal como provincial, integrando la primera veinticuatro gestores.

Nada dijo sobre los nombres del nuevo alcalde y gestores, afirmando tan sólo que la reorganización queda a determinación dentro de breves días.

## ES BOTADO UN NUEVO CRUCERO ALEMAN

Berlín, 19.—En presencia del jefe de la flota alemana, tuvo lugar hoy en Bremen, la botadura de un nuevo crucero, armado con ocho cañones de gran alcance.

Se trata del cuarto crucero pesado de la escuadra alemana.

## EL DISCURSO DE HITLER PARA LA REUNION DEL REICHTAG

Berlín, 19.—Se sabe que el Führer-canciller se encuentra preparando el discurso que ha de pronunciar en la reunión del Reichstag, que tendrá lugar el próximo día 30 del actual.

En los medios bien informados se informa que en este discurso Adolfo Hitler, examinará los acontecimientos de estos últimos años y abordará los futuros problemas.

## Exigen que los primeros en ir al Frente sean los dirigentes

Valencia, 19. — La U. G. T. y la C. N. T. han lanzado una proclama a los obreros en la que dicen que se encuentran conformes con la movilización recientemente dispuesta, pero que, ante todo, los primeros que deben ir al frente son los dirigentes.

## EL SEPULCRO DE UN HEROE DEL ALCAZAR Y GOBERNADOR DE TOLEDO

Toledo, 19.—Hoy se verificó el entierro del gobernador civil, don Silvano Cirujano y Cirujano, que desde la liberación de Toledo, desempeñaba el citado cargo.

El sepelio ha constituido una imponente manifestación de duelo, siendo presidido por el secretario político del ministro de la Gobernación, conde de Mayalde, autoridades civiles, militares y eclesiásticas y jerarquías del Movimiento, asistiendo el pueblo en masa. De distintos pueblos de la provincia llegaron comisiones oficiales y particulares que asistieron al sepelio.

Rindió honores un batallón de Orden Público, siendo dadas las salvas de Ordenanza al darle sepultura.

## El debate en la Cámara de París sobre la guerra española

Paris, 19.—Ha continuado en la Cámara francesa el debate sobre política exterior, ocupándose, casi exclusivamente de la cuestión española.

Hablaron varios diputados. Uno de ellos, socialista, se pronunció en favor de la España roja, pidiendo que Francia preste su auxilio a los bolcheviques españoles, en vista de su actual situación de agobio.

El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, dijo que contestaría a los oradores al finalizar el debate.—(Agencia Española).

## LOS LABORISTAS INSISTEN EN PEDIR LA GUERRA

Londres, 19.—El jefe de la oposición laborista, ha dirigido una segunda carta a mister Chamberlain, indicando la urgente necesidad de convocar el Parlamento inglés. Dice: "La situación de la España roja es tan grave que se imponen urgentes medidas de socorro".—(Agencia Española).

## EL GOBIERNO DE FRANCIA NO HA PERDIDO LA SERENIDAD

Londres, 19. — Se cree saber en los medios políticos, que en el Consejo del Gabinete, celebrado en Londres, se trató de una comunicación francesa sobre la actitud del Gobierno de París en relación con España.

Parece que el Gobierno francés ha informado al de Londres de su propósito de no modificar, en forma alguna, su política de No Intervención y que rechazará las demandas de la oposición y grupos de izquierdas sobre la apertura de la frontera de los Pirineos.

También se cree que París ha comunicado a Londres los términos más destacados que Bonnet piensa desarrollar en su discurso de la Cámara.

La tranquilidad con que Francia sigue los acontecimientos actuales de España, es señal de que no hay motivo para temer una complicación internacional de importancia. — (Agencia Española).

## DALADIER SABE BIEN LO QUE SE HACE

Paris, 19. — El periódico "Le Matin", dice que puede tenerse la certeza de que Daladier no ignora la actitud que debe observar su Gobierno respecto de España.

Si Blug — dice — presiona al Gobierno, a Blum se le conoce bien; es el que durante estos últimos veinte años ha engañado a los proletarios.

El periódico "El Hombre libre" hace constar que una intervención en España significaría la guerra, y con ello la muerte de la más florida parte de la juventud francesa en los campos españoles.

El diario "L'Epoque", dice que los Gobiernos de Londres y París se han declarado contrarios a toda intervención.

El señor Dorriot escribe en "La Liberté": "Francia tendría en caso de guerra, que combatir a la vez por lo menos en tres frentes; tal vez en cinco Dorriot insiste cerca del Gobierno sobre la necesidad del envío de un embajador a Burgos. — (Agencia Española).

## DEBATE EN LA CAMARA FRANCESA

Paris, 19.—En el debate sobre política exterior de la Cámara, unos oradores han combatido el acuerdo de Munich y otros defendieron la política de Daladier, diciendo que era la única política favorable a la conservación de la paz en el mundo.—(Agencia Española).

## EN MEMORIA DE UN GLORIOSO INVENTOR

Burgos, 19. — Hoy han sido puestos a la venta los nuevos sellos para correspondencia aérea, dedicados a la memoria del inventor español don Juan de la Cierva Codorniu, los que llevan un dibujo de un autogiro volando sobre Madrid. — (Agencia Española).

## DICE UN PERIODICO INNGLES

Londres, 19. — La cuestión española sigue siendo debatida ampliamente en las columnas de la prensa.

El "Daily Express", dice que la nación francesa sólo combatirá cuando se trate de Francia o de sus posesiones coloniales.

## HACIA LA CREACION DE UN NUEVO IMPUESTO EN NORTEAMERICA

Washington, 19.—El presidente Roosevelt, ha anunciado el envío de un mensaje al Congreso sobre la creación de un nuevo impuesto a todos cuantos disfruten ingresos particulares y sueldos por el Estado.

Los funcionarios de la sección de impuestos han dicho que con esta medida se podría lograr un ingreso de trescientos millones de dólares, anualmente.

## DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos, 19.—El "Boletín Oficial" del Estado, publica, en tre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de Encargos Públicos, disponiendo que se ocupe interinamente de la Jefatura de Obras Públicas de Sevilla, el segundo jefe don Antonio Izquierdo.

Orden del mismo Ministerio, nombrando a don Manuel Delgado, jefe de Obras Públicas de Sevilla, para jefe de Obras Públicas en Castellón, en comisión.

Orden de Defensa Nacional, reproduciendo la Orden General del Ejército de Levante, abriendo juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando al alférez provisional de Milicias de la Segunda Bandera de Palencia, don Gregorio López Hernández, muerto gloriosamente en el campo de batalla.

Orden de la Jefatura de Movilización, convocando un curso para la formación de tenientes provisionales de Estado Mayor, en la Academia de Valladolid.

El número de plazas será de cien, comenzando el curso el día 15 de febrero.

Los aspirantes deberán dirigir sus instancias al coronel director de la Academia antes del primero de febrero.—(Agencia Española).